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FECHA: Abril 12 de 2011 
 

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS  

 “Sustazo para maestra y alumnos” 

Criterio “Emite PRI bases en 26 municipios” 

 “PT pide al PRD dejar la Alianza” 

 “No habrá ejercito en las calles” 

 
“Hidalgo „solo es un tiradero de cadáveres‟: FOR…” 

 
“Bejos declara aspiración por la alcaldía capitalina” 

El Independiente “Sin déficit de maestros el próximo ciclo: Olvera” 

La Crónica “Conflicto sindical capitalino podría agravarse: Espinosa” 

 
“Rechazan panistas coalición con PRD” 

 
“EU: Narcoviolencia ya cruzo la frontera” 

 
“Justifica Peña las mordidas” 

 

“Narcomatanza deja 4 muertos” 

I N S T I T U C I O N A L  

El Independiente-Casi imposible, duplicar boleta electoral; contiene seis candados: Carabantes...El 
representante del Instituto Estatal Electoral (IEE) de Hidalgo del Partido Acción Nacional (PAN), Antonio Carabantes, 

aseguró que es casi imposible duplicar de manera ilegal una boleta oficial electoral, ya que solicitan al menos seis 

candados de protección al fabricante que gane la licitación para trabajarlas. "Se piden seis candados de protección, pero 
hay algunas compañías que llegan a tener hasta 15, lo que las hace imposibles de falsificar", sentenció el panista. El 

representante partidista comentó que una vez que las empresas interesadas en participar para la creación de la 
documentación oficial y de boletas electorales para el próximo proceso del 3 de julio, cuando se elegirán alcaldías, hayan 

entregado su solicitud al IEE, se iniciará la etapa de conocer la propuesta en físico, así como las instalaciones para ver su 

capacidad técnica de operación y fabricación del material electoral. "Tienen que supervisar que exista la empresa, porque 
ya en años pasados pasó algo parecido que trajo problemas, por contratar a una empresa que hacía subcontratos y no era 

fabricante, porque se contrataron empresas que subcontratan." El panista comentó que existen unas 10 empresas que 
ofrecen buen servicio y sólo es cuestión de ver a quiénes les interesó el proceso electoral en Hidalgo. (Miguel Ángel 

Carrasco, pág. 05) 

P A R T I D O S      P O L Í T I C O S  

Milenio-PT llama al PRD a dejar coalición: El líder estatal del Partido del Trabajo (PT), Mariano Torres L´estrade hizo 

un llamado a la dirigencia y a las corrientes internas del PRD en Hidalgo a que reconsideren y abandonen la alianza con el 

Partido Acción Nacional (PAN) para hacer un bloque izquierdista con PT y Convergencia. Siguiendo la dinámica de las 
alianzas en el Estado de México, donde el PRD, PT y Convergencia decidieron ir en coalición, el dirigente petista señaló que 

a pesar de estar registradas las alianzas en la entidad, el sol azteca puede ir de facto con PT y Convergencia. ―Bajo el 
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escenario que se presentó el fin de semana en el Estado de México, donde la coalición formal de la izquierda es PRD-PT-

Convergencia, en Hidalgo el Partido del Trabajo hace el llamado a la dirigencia estatal del PRD, a las corrientes internas, a 

los líderes que están al interior del PRD para que reconsideren el escenario que se llevó en el Estado de México‖, indicó. El 
pasado 26 de marzo las tres alianzas se registraron ante el Instituto Estatal Electoral (IEE). PT y Convergencia formaron la 

alianza ―Poder con Rumbo‖, PRI, Panal y Verde la coalición ―Juntos por Hidalgo‖ y PAN-PRD repitieron el nombre de la 
alianza ―Hidalgo Nos Une‖. Aunque culminó el periodo para el registro de coaliciones, Torres L´estrade invitó al PRD a que 

se sume de facto con la coalición ―Poder con Rumbo‖ y analizar a los candidatos de cada partido. Asimismo, la dirigencia 

nacional del partido de la estrella se encuentra analizando el caso de las elecciones del 3 de julio en Hidalgo ―para que se 
reactive la izquierda, se duplique y si se puede construir en Hidalgo está posibilidad para que vayamos en alianza PRD-PT-

Convergencia‖. ―No podemos hacer una coalición con el PAN, con un partido que está en el gobierno y que ha arrojado 
resultados adversos para los mexicanos. No se trata de la discusión de unir el agua con el aceite, sino vamos más allá‖, 

refirió. Tras la decisión en el Estado de México de dejar fuera a Acción Nacional de una alianza que compita contra el PRI, 
el PT sumó como el primer partido en Hidalgo que promueve la conformación de un bloque de los partidos izquierdistas. 

Para los posibles precandidatos que ya están posicionados, el PT tomará en cuenta a candidatos del PRD, sin embargo dijo 

―que la decisión recaerá en un análisis crítico y objetivo. Hemos tenido contacto con varias corrientes, hemos platicado el 
tema‖. A menos de tres meses, la dirigencia estatal del Partido del Trabajo dio a conocer sus posibles aspirantes a 

presidentes municipales donde se piensa lograr el triunfo. Los precandidatos son: Atotonilco de Tula, Santiago Tello; 
Mixquiahuala, Humberto Pacheco; Apan, Teresa Noriega; Huautla, Jorge Hernández; Tetepango, Zacarias. En los 

anteriores municipios es donde el PT pretende lograr ganar las alcaldías además de Tetepango, Eloxochitlán, Tecozautla, 

Tlaxcoapan, Zapotlán e Ixmiquilpan. ―Buscaremos el triunfo en 10 municipios, que son los municipios donde vamos a ir con 
propios candidatos del PT. Esto nos permite construir lo que hacemos desde un principio desde la consolidación del PT 

hace dos años y medio‖, agregó. El líder del PT hidalguense recordó que en Pachuca y Mineral de la Reforma tendrán 
candidatos que emanen de las filas petistas. Hasta el momento son tres nombres los que aspiran por la candidatura del 

Partido del Trabajo para la capital del estado. ―Vamos a presentar buenos candidatos en Mineral de la Reforma y en 
Pachuca, con la intención de que se vea la participación del PT. A partir del 25 de abril comenzaremos la precampaña, 

vamos a repatear y no dar a conocer los nombres de los precandidatos‖. En cuanto a una posible candidatura en el PT del 

senador perredista, José Guadarrama para la capital del estado, señaló que no se ha tenido acercamiento alguno, pero en 
10 días se presentará al precandidato por Pachuca. ―No hay un contacto con José Guadarrama, esto se maneja más 

institucional‖, agregó el petista quien adelantó que el próximo 29 de abril, Manuel López Obrador realizará una gira de 
trabajo por la capital del estado. Candidatos hasta mayo••• El delegado del Comité Ejecutivo Nacional (CEN) del Partido 

Revolucionario Institucional en Hidalgo, Efraín Arista informó que será hasta mayo cuando se den a conocer los nombres 

de los candidatos que participarán en las elecciones municipales del próximo 3 de julio. ―No hemos llegado al proceso de 
designación, por lo que no podemos dar nombres en este momento, será hasta el mes de mayo cuando se empiece a 

conocer a las personas que representarán al Partido Revolucionario Institucional en las elecciones municipales de julio 
próximo‖. En tanto el dirigente estatal del Partido Nueva Alianza, Fernando Flores Pérez dijo los candidatos que 

participarán en los municipios donde competirán solos también se darán a conocer hasta el mes de mayo, ya que por el 

momento están en proceso de la construcción de las planillas por cada municipio. ―En este momento nos encontramos 
todavía en la conformación de las planillas en los municipios donde participaremos solos, yo creo que será hasta de mayo 

cuando ya podamos dar nombres‖. (Misael Zavala, pág. 06) 

Milenio-PAN registra 200 aspirantes: Hoy concluye el registro de aspirantes que participarán en la encuesta para 

designar a los candidatos a presidentes municipales del Partido Acción Nacional (PAN) en los nueve municipios donde van 

aliados con el PRD. Según el dirigente del blanquiazul en Hidalgo, Gonzalo Trejo Amador son más de 200 aspirantes a 
presidentes municipales para la elección ordinaria interna los que se espera que sean registrados. ―El plazo se vence el 

martes 12 de abril, este plazo incluye a los municipios de Pachuca, Ixmiquilpan y Huejutla, estaremos atentos a los 
registros que tengamos hasta ese día‖, declaró. Para Pachuca, los posibles contendientes por el PAN que podrían estar 

registrándose este día son Gloria Romero de Tellería, actual diputada federal; Xóchitl Gálvez Ruiz, ex candidata a la 

gubernatura de Hidalgo y Rodrigo Aladro, empresario de la capital del estado. ―Únicamente en nueve municipios se 
aplicará la encuesta (Huejutla, Pachuca, Ixmiquilpan, Atotonilco de Tula, Tecozautla, Tepetitlán, Tolcayuca, Zimapán y 

Huehuetla) misma, que se determinará en la tercera semana de abril y la primera de mayo, porque se tiene como fecha 
límite el 8 de mayo‖, agregó. Por otro lado, la comisión de elecciones está registrando a todos los aspirantes donde se 

dieron a conocer las convocatorias para el registro de las planillas en los 40 municipios donde se llevará a cabo el proceso 
ordinario. ―En estos municipios se contenderá en una jornada electoral que se llevará a cabo el 8 de mayo y el registro 

vence el viernes 15 de abril‖, señaló el líder panista. El día 15 de abril, cuando concluya el proceso de selección interna de 

Acción Nacional para designar a 42 candidatos que contenderán en las elecciones municipales del 3 de julio. Trejo Amador, 
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indicó que en 33 municipios el Comité Ejecutivo Nacional aplicará el esquema de designación; mientras que para el distrito 

de Ixmiquilpan los municipios deberán sujetarse al proceso de designación. El 10 de mayo, la Comisión Estatal de 

Elecciones tendrá que estar emitiendo la validación de las planillas registradas y que hayan cubierto todos los requisitos en 
los 42 municipios. Para el 26 de mayo los panistas serán registrados ante el Instituto Estatal Electoral de Hidalgo. Del 16 al 

22 de abril, la revisión de planillas, y del 23 al 7 de mayo, un periodo de precampaña. Retira candidatura • Joaquín 
García Galván, retiró su candidatura por el Partido Acción Nacional (PAN) para la presidencia municipal de Pachuca para las 

elecciones del 3 de julio. • El supuesto candidato ciudadano, no participará en la elección interna del Partido Acción 

Nacional (PAN) y declinó su participación por la aspirante Gloria Romero de Tellería. • ―He tomado la decisión personal 
como ciudadano y como militante activo del PAN de no participar en la elección interna de mi partido en la selección de 

candidato por Pachuca‖, refirió. (Misael Zavala, pág. 07) 

Milenio-Dejan fuera a jóvenes perredistas de planillas: La Comisión Nacional Electoral del PRD, declaró inaplicables 

las candidaturas que corresponden a los jóvenes del Partido de la Revolución Democrática (PRD) en Hidalgo, pues se retiró 

la boleta electoral que pertenecía a este sector perredista. Esto implica que todos los contendientes del Partido de la 
Revolución Democrática (PRD) que quieran ir por la vía ―Joven‖, tendrán que competir de igual manera que los demás 

candidatos a regidores municipales, sin un espacio fijo designado. La Comisión Nacional Electoral del PRD, en su acuerdo 
ACU-CNE-066/2011 ―declara inaplicable lo establecido en la base VIII numeral 12 de la convocatoria a la elección a 

candidatos o candidatas a presidente, síndico y regidores municipales del PRD en el estado de Hidalgo, para la elección 

constitucional de ayuntamientos del 3 de julio de 2011‖. Según la Comisión Nacional Electoral, la base VIII numeral 12 
indica que los cargos que correspondan a la acción afirmativa de joven serán propuestas con los consejeros jóvenes, para 

ser electas en el consejo respectivo, por lo que se emitirá una boleta electoral exclusivamente para aquellos precandidatos 
que se inscriban para la elección de regidores con la acción afirmativa de joven. Sin embargo, la base VIII numeral 12 fue 

inaplicable debido a que no se hizo el pronunciamiento respecto del lugar en que ocuparán las fórmulas de candidatos con 
acción afirmativa ―joven‖, dentro de la lista de candidatos a regidores de los ayuntamientos de Hidalgo. ―Al no haber un 

lugar previamente establecido que ocuparán las fórmulas de candidatos con acción afirmativa ―joven‖ dentro de la lista a 

candidatos a regidores municipales de Hidalgo que postulará el PRD en la contienda electoral, el cuerpo colegiado declaró 
inaplicables dichas candidaturas‖, asegura el documento del PRD. De acuerdo con el CEN perredista con la decisión se 

garantizará una ―sana competencia‖ entre todas las fórmulas en las elecciones internas del sol azteca. (Misael Zavala, 
pág. 07) 

Milenio-Enrique Macedo busca ser edil y niega ser el aspirante oficial: Enrique Macedo Ortiz reconoció interés por 

competir por la alcaldía del municipio de Tulancingo y dijo que tan sólo espera a que su partido, el Revolucionario 
Institucional, lance la convocatoria para analizar las condiciones y aspirar a ser el abanderado tricolor en el municipio. El 

subsecretario de Prestaciones y Servicios de Salud estatal señaló que actualmente los aspirantes a competir por la 
presidencia municipal del ayuntamiento tienen las mismas posibilidades de lograrlo, por lo cual es necesario esperar a que 

el partido haga el pronunciamiento al respecto. ―Seré respetuoso de los tiempos que marca el partido para postularme 

como precandidato, si me preguntan que si tengo deseo de serlo, claro que lo tengo, pero tengo que esperar a que el 
partido indique las formas‖, dijo. Negó que el hecho de que haya estado presente en eventos de la presidencia municipal 

sea una forma de promoverlo por parte del actual alcalde Jorge Márquez Alvarado, pues aclaró que como subsecretario 
tiene que estar presente en eventos que se realizan en coordinación con la dependencia estatal. ―He tenido la oportunidad 

de acudir con el presidente municipal, pero sólo ha eventos de mi ramo como cuando se inauguró una Casa de Salud en la 

comunidad de Santa Hueytlalpan y en la colonia el Paraíso, por eso creo que las especulaciones de que hay apoyo del 
actual alcalde hacía mí son infundadas‖, puntualizó. Asimismo recordó que en su persona recae la responsabilidad de ser el 

presidente municipal suplente, por lo cual ha tenido que estar presente en otra clase eventos organizados por la alcaldía 
No obstante insistió en que tiene el deseo personal de encabezar la administración del ayuntamiento del 2012 al 2016, 

aunque aclaró que hasta el momento no lo ha hecho oficial ante su partido. Dijo tener información de que el Partido 

Revolucionario Institucional se encuentra haciendo estudios en los distintos sectores de la sociedad tulancinguense para 
que con base a ello escoja al candidato idóneo para competir en las próximas elecciones municipales, en donde asegura, 

lleva ventaja. ―Hay que esperar la convocatoria para definirlo, será necesario revisar la situación que se presente para ver 
si favorece una probable candidatura para Tulancingo‖, comentó. Dijo que aunque puede haber muchos aspirantes, no son 

más de cinco los que tienen reales posibilidades. (Horacio Rodrigo, pág. 11) 

Milenio-Locutor de Radio quiere ser alcalde: El locutor de la empresa radiofónica NQ, Fernando Pérez Rodríguez, 
quien ha manifestado su interés para competir como candidato a alcalde de Tulancingo indicó que aunque las encuestas 

que se manejan en el municipio le favorecen, sea cual sea escogido el candidato del PRI para los próximos comicios, 
trabajará en un sólo proyecto para que su partido siga gobernando el municipio. ―La única ecuación que conozco es de 
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suma, me estaría disciplinando a lo que decida el partido y en caso de que se me dé la honrosa distinción de representar al 

partido en Tulancingo trabajaré en equipo para garantizar el triunfo y en caso de que el partido crea que hay otra persona 

con más merecimientos que yo, me sumaré‖, comentó. Mencionó que su propuesta se centrará en dar impulso a la 
inversión privada en el municipio, pues considera que con ello también se atacará el problema de la inseguridad en la 

demarcación. Explicó que actualmente la perspectiva de la ciudadanía hacia el PRI es favorable debido al trabajo del actual 
presidente municipal y la forma en cómo el ex gobernador Miguel Ángel Osorio Chong aplicó recursos durante su mandato 

para el desarrollo del ayuntamiento. Dijo que pretende realizar una campaña y un sistema de gobierno cercano a la gente 

continuado proyectos de la actual administración como el seguir incrementado la infraestructura vial del municipio. Explicó 
que además de llevar 20 años en los medios de comunicación, cuenta con experiencia en puestos de elección popular y no 

desconoce la administración pública, ya que ha sido diputado estatal del 2001 al 2003, delegado de seguridad, supervisor 
operativo de trasporte público, entre otros cargos. Insistió en que todo ello le ha permitido entender y sensibilizarse de los 

problemas que aquejan a la ciudadanía, por lo cual en caso de ser favorecido con su voto para ser presidente municipal, 
establecerá un puente de comunicación con la población. ―Me he distinguido por ser cercano a la gente‖. (Horacio 

Rodrigo, pág. 11) 

Milenio-Alejandro Rosas es el candidato por el PRD: ―Es increíble el abandono en el que las autoridades municipales 
de Tulancingo tienen a miles de familias, la falta de servicios y la inseguridad son alarmante, porque ponen en riesgo la 

salud y tranquilidad de los tulancinguenses‖, aseguró Alejandro Rosas quien el día de ayer fue elegido como el candidato 

oficial del Partido de la Revolución Democrática (PRD) para competir por la presidencia municipal de Tulancingo. Rosas 
García aseguró que su propuesta de trabajo es construir junto con los ciudadanos, un gobierno honesto, más justo para 

las familias que menos tienen y donde la prioridad sea mejorar la calidad de vida en las colonias, donde la falta de 
servicios tiene a miles de familias viviendo entre aguas negras, calles en deplorable estado, viviendas sin drenaje sanitario, 

sin agua potable y en el riesgo permanente de enfermarse por las condiciones antes mencionadas. El aspirante a la 
presidencia municipal de Tulancingo argumentó que gracias al contacto permanente que se ha tenido en los últimos días 

con las familias y los recorridos que se han realizado por las distintas colonias, ha podido conocer las necesidades reales 

de la gente. De la misma forma mencionó que la obra pública se realizará de manera transparente para beneficio de toda 
la ciudadanía y no de unos cuantos dueños de los terrenos donde se realizan las obras, generándoles un beneficio 

particular y económico, dejando de lado el beneficio colectivo de los ciudadanos, como lo ha hecho el actual gobierno. 
Dentro de las propuestas que el abanderado del Sol Azteca dio a conocer, destaca el trabajar bajo un gobierno que tenga 

contacto permanente, pero que sobre todo, que en verdad resuelva los problemas de los ciudadanos. (Horacio Rodrigo, 

pág. 11) 

Uno más Uno-Rechazan panistas coalición con PRD: Alrededor de cinco mil militantes del Partido Acción Nacional en 

Hidalgo, se manifestaron este lunes en el corazón de la huasteca hidalguense para expresar su rechazo a una coalición del 
PAN con el Partido de la Revolución Democrática (PRD), al considerar que los panistas no necesitan de una alianza para 

ganar la alcaldía huejutlense. Los manifestantes fueron encabezados por Paulino Ramírez Hernández, líder local del PAN y 

regidor al Ayuntamiento de Huejutla, quien calificó la decisión de formar una alianza con el PRD, como una "decisión 
autoritaria" de la diligencia estatal, la que aseguran no tomó en cuenta a la militancia ni tampoco a los liderazgos 

huastecos para unirse al partido del Sol Azteca. Con mantas y pancartas que contenía leyendas de rechazo a la coalición, 
los miles de panistas marcharon de la plazuela Juárez al Monumento en honor de Alfredo Reyes "El Torno", donde 

realizaron un mitin en el que expusieron que el Partido Acción Nacional ha ganado en dos ocasiones la presidencia 

municipal de Huejutla sin necesidad de coaligarse con nadie. Reiteraron que no aceptarán que esta vez sea distinto, 
imponiéndose una decisión centralista por encima del sentir de la militancia que es el alma y el corazón de ese instituto 

político. Paulino Ramírez indicó que la presencia de miles de panistas provenientes de 127 poblaciones que conforman al 
municipio, es una muestra de la fuerza del verdadero panismo de Huejutla, pero también del rechazo generalizado a una 

alianza que va en contra de los principios y postulados partidistas. Ante ello, dijo que esperan que las diligencias estatal y 

nacional escuchen el reclamo de los militantes y den marcha atrás a la idea de unirse al perredismo. "Nosotros no vamos a 
ir con el PRD", fue una frase que se repetía en las mantas y pancartas, incluso en lengua nahualt: "to juanty amotimonech 

kease ka PRD". Ramírez Martínez dijo que una alianza con el PRD es indigna de la historia del PAN, la que, asegura, 
siempre ha sido, sobre todo, una escuela de ciudadanos, y agregó cuando las coaliciones se que imponen desde arriba, 

destruyen a la militancia, lastiman a las mujeres y los hombres que trabajan por el partido, pues pareciera que su palabra 
de los militantes no importa y que solamente cuentan las órdenes que provienen de la cúpula partidista. Los militantes que 

marcharon expusieron la necesidad de defender los postulados de su partido y exhortaron al panismo de toda la entidad a 

no permitir que se consume una coalición con el PRD que es de una ideología diferente y en gran parte contraria a lo que 
promueve el PAN, que dijeron, en Huejutla tiene la suficiente fuerza para participar solo en los comicios del 3 de julio 

próximo y ganar en las urnas como ya lo han hecho sin el respaldo perredista. "Es hora de recuperar nuestras mejores 



SÍNTESIS INFORMATIVA                                                        
 
 

5 de 17 

COMUNICACIÓN SOCIAL  
55  

 

tradiciones, la de independencia, autonomía, libertad de expresión y de democracia", dijeron, porque esas son su corazón 

y las que le dan identidad a su partido. Pidieron que no se interprete lo anterior como un ataque hacia al PRD 

"simplemente tenemos ideologías distintas y también debemos tener candidatos distintos, cada quien con su bandera y 
cada uno con sus postulados, sin hacer a un lado a la militancia". (Joel Sánchez, pág. 03) 

El Reloj- Bejos declara aspiración por la alcaldía capitalina- Alfredo Bejos Nicolás reitera su aspiración por 

encabezar la candidatura a la presidencia municipal de Pachuca, asegura tener las ideas, la capacidad y las relaciones para 
lograrlo; expresa ser una de las personas que se consideran en la recta final de la conformación de una candidatura de 

unidad. Hijo de una familia pachuqueña, señala haber nacido y crecido en la ―Bella Airosa‖; ―amigos, fam ilia padres, 
hermanos, tíos vivimos en Pachuca y creo que sería una manera de decirle gracias a la ciudad que me vio nacer‖, aseguró 

al Reloj de Hidalgo trabajar con honestidad y transparencia. Bejos Nicolás, quien ha ocupado distintos cargos de elección 
popular, expresó haber utilizado los puestos para servir a la sociedad y estar cercano a los problemas que enfrentan sus 

integrantes siempre con honestidad, característica que dijo le heredó su padre, ―es una característica que me enseñó mi 

padre: siempre ser derecho‖. Se congratuló por tener abierta la posibilidad de trabajar al lado del gobernador del estado, 
Francisco Olvera Ruiz, de quien dijo ha marcado la pauta en su forma de trabajar con el programa Beneficios, ―cubrir a las 

comunidades más desprotegidas‖. Sus distintos cargos en la política, su profesión y el haber nacido en el seno de una 
familia de comerciantes, le ha permitido a Alfredo Bejos tener relación con distintos sectores de la sociedad, pero 

principalmente ―trabajar de su lado y para el beneficio de la sociedad‖. Diputado local, federal, regidor en el municipio de 

Pachuca, presidente del PRI, entre otros son cargos que forman parte de la trayectoria de este político pachuqueño le han 
permitido conocer cada rincón, cada barrio, cada colonia y las necesidades de la sociedad capitalina, mismas que dijo 

serán atendidas por su partido político y sus gobernantes. Finalmente, indicó ser respetuoso de los tiempos y periodos 
establecidos por su partido: el Revolucionario Institucional, y adelantó que quien llegue a la candidatura para el municipio 

de Pachuca será apegado a los lineamientos del PRI. (Verónica Ángeles, pág. Principal) 

El Reloj- PANAL comienza registro de aspirantes - El líder estatal del partido magisterial indicó que existe la 
intención de la militancia de formar planillas de unidad, por lo que el registro interno no causa ―mucho interés en la 

militancia‖, no obstante, existe entusiasmo de participar en las propuestas de unidad El Partido Nueva Alianza (PANAL) 
abre el periodo de registro de aspirantes a candidatos a los cargos de presidentes municipales, regidores y síndicos en los 

distintos municipios del estado, informó Fernando Flores Pérez, presidente de la Junta Ejecutiva del instituto político. El 

líder estatal del partido magisterial indicó que existe la intención de la militancia de formar planillas de unidad, por lo que 
el registro interno no causa ―mucho interés en la militancia‖, no obstante, existe entusiasmo de participar en las 

propuestas de unidad. Cabe recordar que Nueva Alianza registró un convenio de coalición con el PRI y el Partido Verde 
Ecologista de México (PVEM), a fin de enfrentar el proceso electoral de manera conjunta en 23 ayuntamientos, el próximo 

3 de julio. De los 23 municipios, el PANAL encabezará las candidaturas de Cardonal, Huautla, Mineral del Monte, San 
Salvador y Tianguistengo, asimismo, en el convenio de coalición se procuró que el partido que encabeza la planilla tenga 

mayoría en el cabildo. (Verónica Ángeles, pág. 04) 

El Reloj- Militantes del Sol Azteca inconformes con designación de candidato en Ixmiquilpan- Al interior del 
PRD se prevé pugna por la supuesta imposición de quien encabezará la fórmula amarilla. Ixmiquilpan.- ―Basta de herencias 

familiares y de mantener secuestrado al PRD‖ señaló un grupo de profesores quienes se mostraron descontentos luego de 

la designación de candidatura de Juan Ortiz al PRD, hecho que ―enciende‖ las elecciones venideras en la cabecera 
municipal de Ixmiquilpan. Alonso Jiménez señaló que muchos perredistas cambiarán a mejores caminos puesto que se ha 

vuelto negocio familiar las candidaturas al interior por parte de los Ortiz quienes consideran que el PRD es un negocio de 
tradición. ―El PT es una buena opción para poder mover este capital político que está a favor de buscar un frente común 

que acabe con la corrupción y de verdad de crecimiento a Ixmiquilpan‖. A estas voces se sumaron las de muchos quienes 

están esperando las decisiones de Acción Nacional para saber en dónde apoyarían a Cipriano Charres o tener un candidato 
aparte de orden ciudadano para enfrentar lo que llamaron maquinarias nefastas de estado y mercenarios de la política 

como calificaron a los Ortiz. ―Mientras Juan Ortiz Permanezca como candidato que no cuente con nuestra fuerza política. 
Somos gente de palabra, de acción la gente del frente amplio progresista siempre estará a favor del PRD no de 

imposiciones que vienen de otros niveles‖. La lucha se ha tornado encarnizada y la desesperación que los partidos tienen 
al no saber contra quien contenderán especialmente por el tricolor hace que las diferentes tribus se separen y dejen la 

mesa puesta para permanecer los revolucionarios institucionales al frente del municipio. ―Dividirnos es la clave, así es este 

tipo de movimiento al interior pero canalizaremos nuestra fuerza política en breve ya sólo falta definir algunas cosas 
tendremos reuniones Alberto Chaparro Lozano y Marcos Aguirre‖. (Daniel Pelcastre, pág. 16) 

El Reloj- Abraham Mendoza gana las internas del PRD en Tula- Tula de Allende.- Abraham Mendoza Zenteno ganó 

la elección interna del PRD, por lo que será quien compita por la presidencia de Tula de Allende por ese partido político, 

http://www.diarioelreloj.com.mx/index.php/primera/P01-9212.htm
http://www.diarioelreloj.com.mx/index.php/local/L02-9201.htm
http://www.diarioelreloj.com.mx/index.php/municipios/M02-9230.htm
http://www.diarioelreloj.com.mx/index.php/municipios/M03-9233.htm
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igualmente triunfó la nominación de José Luis Rodríguez Higareda como síndico, el segundo lugar de votación Clemente 

Acevedo Nieto dijo que se sumará a los trabajos que emprenda el pre candidato perredista ya que afirmó ―quiero ver a un 

presidente del PRD en Tula‖ e indicó que se va satisfecho de su primera experiencia política, al sumar nuevos rostros que 
creyeron en él; los resultados oficiales serán dados a conocer el próximo miércoles. Desde las 9:00 y hasta las 18:00 horas 

del domingo, se abrieron diez mesas para recepción de votos con igual número de casillas, las cuales sumaban 54 
secciones electorales, de acuerdo a los resultados extraoficiales, Abraham Mendoza se alzó con el triunfo con más de 2 mil 

700 votos seguido en los datos preliminares por Clemente Acevedo con aproximadamente mil 400 y en tercer lugar 

Wenceslao Olguín Grande con unos 800 votos, se estima una votación de cerca de 4 mil 500 personas. Sobre las quejas de 
los perredistas, no se ha manejado ninguna situación que haya afectado los sufragios, por el contrario de lo que muchos 

pensaron, la jornada se realizó con civilidad y con participación durante los trabajos de conteo, predominó la civilidad y la 
cordura. Al final del proceso, Clemente Acevedo ratificó que continuará su trabajo como político al interior del Partido de la 

Revolución Democrática y confirmó que se sumará a los trabajos electorales que emprenda Abraham Mendoza, por su 
parte el aspirante ganador dijo que el triunfo fue un trabajo de equipo, afirmó que conformará un equipo de trabajo 

incluyente, adicionalmente como regidores ganaron Virginia García Hernández, Francisco Vilchis Jiménez, Karina Jiménez 

Guerrero, Bernardo Vargas, Paciano Calva, Yuritzi Selene Rodríguez y como sindico José Luís Rodríguez Higareda. (Jorge 
Davish, pág. 11) 

El Reloj- Alejandro Rosas es candidato oficial del PRD en Tulancingo - Después de la votación que se realizara 

este domingo en el jardín La Floresta, Alejandro Rosas fue el ganador para ser el candidato del PRD en Tulancingo para la 
alcaldía en las próximas elecciones. Con 2 mil 720 votos Rosas ganó la elección seguido por Francisco Briones quien 

obtuvo 439 votos, desde temprano se instalaron 8 casillas en el Jardín para esperar la votación tanto de militantes como 
simpatizantes del PRD, que acudieron en el transcurso del día a emitir su voto. En entrevista Víctor Hugo González, regidor 

del PRD y quien estuvo siguiendo muy de cerca esta contienda, explicó que aproximadamente votaron 3 mil 200 personas 
y que es un número que esperaban se sintió satisfecho de esta elección interna, ya que afirma se marca un precedente 

donde la gente tanto militantes como simpatizantes participa activamente y no es una imposición, esto debe unir al partido 

para que se logre un buen resultado el próximo 3 de julio. El síndico que acompañara a la fórmula y que ganó con 1591 
votos es Jesús Díaz Hernández, por su parte Hugo González afirmó que el Comité Estatal reservo dos regidurías y están ya 

en la postura de conformar bien la planilla que es de 11 regidores y un síndico. Reafirmando su posición democrática, 
Alejandro Rosas manifestó estar satisfecho de la participación de la ciudadanía y sostuvo que su ―Gira por la Democracia y 

la Dignidad‖ dio un buen resultado que se ve reflejado en esta determinación, ―Todos estamos impulsando que exista una 

gran unidad, somos congruentes en nuestros hechos con los principios escritos‖- dijo Alejandro Rosas, ―el PRD está abierto 
a la población, informamos y convocamos a toda la ciudadanía‖ (Elena Ángeles, pág. 15) 

La Crónica- Sustentar elección de candidatos, pide la CCI- Los candidatos del Partido Revolucionario Institucional 
(PRI) a las alcaldías deben ser seleccionados por su conocimiento de las problemáticas locales, capacidad, arraigo y ser de 

bases, no por dedazo o compadrazgos, afirmo el dirigente estatal de la Central Campesina Independiente (CCI), Pedro 

Pérez Dolores. De lo contrario, advirtió, pueden perderse varios ayuntamientos este 3 de julio. Estimo que la dirigencia 
estatal del PRI debe conciliar con los aspirantes la designación de una candidatura de unidad, para evitar los 

enfrentamientos estériles. Expuso que los priistas deben aprender de las elecciones perdidas hace tres años y en el 2010 
por no lograr la unidad partidista, lo que significa una fractura en los comités municipales. La conformación de alianzas 

entre el PAN y - PRI) si representa un riesgo para el PRI en estos comicios, declare. Ya que de no seleccionar a los 

mejores candidatos puede generarse una desbandada de militantes y simpatizantes. Pedro Pérez India) que en estas 
elecciones la CCI en Hidalgo aportará un promedio de 30 mil votos para el priismo. (Alberto Quintana, pág. 03) 

El Reloj-  Francisco Olvera Ruiz reafirma compromiso de apoyo a la educación- El gobernador del estado, 

Francisco Olvera Ruiz, encabezó ayer el lunes cívico en la escuela primaria ―Leona Vicario-Vicente Guerrero‖ ubicada en la 
capital hidalguense. Ahí, el mandatario reafirmó su compromiso de continuar con el programa de útiles escolares, además 

de iniciar en el siguiente ciclo escolar la entrega de uniformes a estudiantes de nivel secundaria. Puntualizó que el 
presupuesto para ambos programas ya está etiquetado para que se ejerza en cuanto sea necesario. Tras el reciente inicio 

de su gestión el jefe del Ejecutivo estatal aseguró que su administración trabajará de la mano con los directores de las 
escuelas para cubrir las necesidades materiales que éstas requieran. En presencia de estudiantes y profesores recordó que 

su etapa de estudiante fue en esta misma escuela y se dijo orgulloso de haberse formado en una escuela pública. 

Asimismo, destacó la labor que realizan tanto los maestros como los padres de familia en la formación de cada uno de los 
estudiantes. En tanto, el director de la institución, Rafael Vázquez Hernández, agradeció la visita del gobernador a la 

escuela primaria. De igual modo, la titular del SNTE, Mirna García López, afirmó que la educación pública es de calidad e 
invitó a maestros y padres de familia a las jornadas culturales que organiza el Sindicato. (Alejandro Reyes, pág. 02)  

http://www.diarioelreloj.com.mx/index.php/municipios/M03-9228.htm
http://www.diarioelreloj.com.mx/index.php/local/M02-9204.htm
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El Independiente-Convoca PRI a elegir a segundo grupo de candidatos a alcaldías: Este martes, el Partido 

Revolucionario Institucional (PRI) publicará convocatoria para elegir al segundo bloque de candidatos que contenderán en 

las próximas elecciones de alcaldes. El presidente estatal del Partido Revolucionario Institucional en Hidalgo, Omar Fayad 
Meneses aseguró que en la segunda convocatoria para elegir candidatos a presidencias municipales para el próximo 3 de 

julio destacan los municipios de Acaxochitlán, Tulancingo, Tizayuca y Tepeapulco. El líder tricolor comentó que en esta 
ocasión se dan a conocer las bases para el proceso en 26 municipios hidalguenses, por lo que van 41 en total. El líder 

priista agregó que también Ajacuba, Tetepango, Yahualica se encuentran dentro de los municipios que se dan a conocer 

en esta segunda convocatoria. "La próxima semana se darán a conocer otros municipios y seguramente vamos a dejar 
para la última convocatoria a Pachuca, porque seguimos platicando con una docena de aspirantes, entre políticos y 

algunos personajes de la sociedad civil." Omar.Fayad aseguró que esperan tener una selección pulcra de candidatos para 
que se logren los objetivos planteados desde su dirigencia y ganar el mayor número de alcaldías. Cabe recordar que el PRI 

ya publicó una primera convocatoria, mediante la cual definirá a 15 de sus candidatos a alcaldías. Se espera la emisión de 
al menos otras tres convocatorias para definir al resto de sus abanderados. Por otro lado, con la intención de fortalecer el 

trabajo tricolor desde los municipios, Fayad Meneses decidió iniciar las jornadas de capacitación a estructuras y 

organizaciones a integrantes de comités municipales de diversas regiones de la entidad a través del Instituto de 
Capacitación y Desarrollo Político (Icadep) local. Su titular a escala estatal, Olaf Hernández Sánchez agradeció la 

participación de mujeres y hombres para impulsar el liderazgo y la equidad como base para el trabajo político y social. 
Estas sesiones en materia de liderazgo, negociación política y trabajo grupal brindará a los participantes herramientas 

conceptuales y prácticas para robustecer su trabajo de posicionamiento del partido en la ciudadanía. Con las 

capacitaciones impartidas en los municipios de Zimapán, Mineral de la Reforma, Santiago Tulantepec y Pachuca, a través 
del taller Liderazgo y equidad de géneros, se cumplió con el objetivo de enriquecer conocimientos y destrezas de priistas. 

(Miguel Carrasco, pág. 5) 

Criterio- Avanza PRI en la selección de candidatos- El Partido Revolucionario Institucional (PRI) en Hidalgo ya logró 

destrabar sus conflictos internos que le permitirán presentar candidatos de unidad en 41 municipios, luego que se emitió la 

segunda convocatoria para 26 municipalidades más. Van insertos casos que podrían ser difíciles, como Tulancingo, Tepeji 
del Río o Tizayuca, aunque en el caso del primero de ellos no tienen enfrente ninguna de las dos alianzas opositoras. En 

los pasillos del Revolucionario Institucional, en su sede del bulevar Colosio, se agita la presencia de decenas de comisiones 
que suben y bajan en los tres pisos buscando mayor información, sin encontrar mayores datos. En esta nueva emisión, los 

convocados tendrán hasta diez días para ponerse de acuerdo y finalmente registrar a un candidato de unidad, tal como lo 

ha manifestado la dirigencia, aún cuando los principios de la convocatoria hablan de una convención de delegados. De 
acuerdo con la lista de municipios, se observa que hasta el último serán abordados los casos más difíciles. En su momento, 

los dirigentes han establecido que las convocatorias saldrían en el momento en que ya tuvieran definido al candidato de 
unidad. Bajo esta tesis, el PRI ya cuenta con casi la mitad de los municipios desahogados y con aspirantes consensados y 

que sólo cumplirán con el protocolo burocrático de la convocatoria. La tercera emisión se podría estar dando a finales de 

esta semana y una cuarta y última se habría de emitir antes del periodo vacacional de Semana Santa, y allí estaría 
Pachuca, Ixmiquilpan y Huejutla. (Jorge Martínez, página 04 ). 

Criterio- PT pide al PRD se “divorcie” de PAN- El dirigente estatal del PT, Mariano Torres L´estrade, pidió a la 
dirigencia estatal del PRD que disuelva la coalición electoral que hizo con el PAN y se sume de facto a la alianza de éste y 

Convergencia, para las próximas elecciones municipales del 3 de julio, donde estarán en disputa 84 alcaldías. El líder 

político del partido de la estrella en la entidad fue enfático al señalar que las alianzas de la izquierda con el PAN no han 
rendido frutos, por lo que consideró que se está a tiempo de rectificar el rumbo de la oposición de cara a los comicios 

presidenciales de 2012. El petista consideró que luego del rechazo que dio el Comité Ejecutivo Nacional del PRD a la 
alianza con el PAN en el Estado de México, también pudiera revisarse de un momento a otro el caso de Hidalgo. El fin de 

semana pasado, el CEN del PRD manifestó ante sus consejeros no ir en alianza con el PAN en el Estado de México, 

―estamos seguros que en Hidalgo esto se va a revisar y hoy los petistas hacemos el llamado al PRD, a todos los sectores 
de ese partido, a los líderes de las corrientes internas, para que reconsideren lo que pasó en el Estado de México‖. Apuntó 

que se trata ―de una invitación para reencauzar la izquierda en México, pues el gran peso político de las coaliciones ha sido 
gracias la izquierda‖. Abundó que ―podemos construir una alianza de izquierda, no sólo en el Estado de México, sino 

también en Hidalgo‖. ―Ya existe una coalición de izquierda que es Poder con rumbo, que integramos el PT y Convergencia; 
invitamos al PRD a que se sume a esta coalición, para que con toda la congruencia y toda la determinación se participe en 

la construcción de cara a la elección de 2012‖. Consideró que se trata ―de una situación que se veía venir (la ruptura de las 

alianzas PAN-PRD), pues incluso hay corrientes internas que vienen pidiendo que se reconsidere y a nivel nacional estamos 
viendo que las cosas están cambiando para construir desde este esquema el camino a la elección presidencial‖. Sobre el 

saldo de las alianzas PAN-PRD, consideró que ha sido negativo, pues si bien se han dado algunos triunfos, ha sido mayor 
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la cantidad de derrotas. ―Estamos adelantando que el PAN se presentará en el Estado de México en una debacle total, 

donde les irá muy mal‖, dijo. (Emmanuel Rincón. Página 04). 

Plaza Juárez- Panistas contra coalición Hidalgo Nos Une- Cientos de panistas de comunidades de la región, 

encabezados por el Comité Municipal del PAN, se manifestaron públicamente en las calles de Huejutla para manifestar su 
rechazo a una alianza con el PRD. Marcharon por la plazuela Juárez para expresar su rechazo a la coalición por 

considerarla como una imposición. Paulino Ramírez, líder panista señaló que la dirigencia estatal no los toma en cuenta e 

intentan hacer una alianza que ―a nosotros no nos parece‖. Indicó que los panistas no están de acuerdo en ir junto con el 
PRD y exigen respeto, por lo que de ninguna manera apoyan la alianza Hidalgo nos Une. Manifestantes indicaron que el 

PAN va condicionado en dicha alianza y sólo les ofrecen algunas regidurías, por lo que su partido está perdiendo identidad. 
Y no, definitivamente no están de acuerdo. Hicieron un llamado a la dirigencia estatal del PAN para que no hablen ni 

tomen decisiones por los panistas de base, por los verdaderos panistas que no están dispuestos a formar una coalición con 
el PRD, con un partido con el que no sienten identidad alguna. (redacción, página 04) 

El Sol de Hidalgo- Se suma Alfredo Sepúlveda- José Alfredo Sepúlveda Fayad, no oculta su aspiración a ser el 

abanderado del Partido Revolucionario Institucional (PRI) a la presidencia municipal de Pachuca. Notario en la capital 
hidalguense, hombre de trabajo, puntualidad y conocido por muchos por su buen trato, amor a su ciudad y responsable, 

admite que conocidos y extraños le han manifestado su apoyo de ser el abanderado priista a la alcaldía de la ciudad. 

Durante la plática, en su despacho de avenida Revolución, José Alfredo ratifica su militancia en el PRI. Desde cuándo?, se 
le inquiere. Desde siempre, revira. Como pachuqueño confirma que ha sido desde siempre su deseo de poner un granito 

de arena para seguir haciendo de Pachuca una ciudad para vivir mejor, con excelentes servicios y atención a quienes 
menos tiene. Le llama poderosamente la posibilidad de ser alcalde, aunque refiere que nunca le ha llamado la atención 

ocupar cargos en el gobierno, pero insiste, que construir por la ciudad con proyectos bien definidos, es algo que como 
pachuqueño debe emocionarle a todos y no pasarse todo el tiempo criticando. Sobre lo complicado que serán las 

elecciones de julio próximo en la capital, comentario del reportero, el Notario pachuqueño afirma que no le espanta 

competir con quien sea, hombre o mujer de la oposición, pues cada quien trae sus propuestas y proyectos y serán los 
electores quienes decidirán en las urnas por la mejor opción. José Alfredo no niega su aspiración, pero acepta que 

esperara a que el Comité Directivo del PRI lo incluya en esa posibilidad de ser el abanderado tricolor; porque hasta ahora, 
solo ha recibido muestras de simpatía y adhesión. Se que tengo posibilidades, lo sé. Pero es una decisión de otra esfera, al 

tiempo que admite, estar listo al llamado. Puntualiza que tiene propuestas y proyectos bien planeados para hacer de 

Pachuca una ciudad de oportunidades, con crecimiento sostenido, generación de fuentes de empleo, inversiones, obras de 
infraestructura, asistencia social para sectores vulnerables y otros. Amable como siempre, acepta que es la primera 

entrevista que acepta con un medio informativo y en la que admite su aspiración a ser presidente municipal de Pachuca, 
siempre y cuando sea el Partido Revolucionario Institucional (PRI) quien se lo proponga. (Redacción, Ojo política). 

El Sol de Hidalgo- Comité directivo estatal, postulación de candidatos a presidentes municipales 2012-2016. (página 

14) 

INSTITUCIONES    ELECTORALES  

“No se genero información”  

P L A N O        E S T A T A L  

Milenio-SNTE pide mil 400 plazas educativas para Hidalgo: La Sección 15 del Sindicato Nacional de Trabajadores 
de la Educación (SNTE) ya prepara su pliego petitorio anual para entregarlo al gobierno estatal. En el documento 

solicitarán, entre otras cosas, la regularización total de plazas para docentes y administrativos. La secretaría general del la 

sección, Mirna García López, anunció que el gremio magisterial solicitará al titular del Ejecutivo una revisión general de las 
prestaciones para todos los trabajadores adscritos a la Secretaría de Educación Pública de Hidalgo (SEPH) con el objetivo 

de mejorarlas. Además se prevé que irán por una compensación monetaria de más de 180 millones de pesos, que fue la 
cantidad fijada el año pasado. La líder sindical explicó que hay aproximadamente 800 empleados administrativos que 

trabajan con un contrato provisional y que están en busca de una plaza, igual sucede con al menos 600 profesores, por lo 

que pedirán la regularización de todos ellos. ―Aún estamos revisando muchos puntos del pliego general de demandas, 
observamos un importante déficit de plazas, sobre todo en administrativos, todos los que laboran en una escuelas son 

importantes, desde el que barre hasta el que ayuda en la administración, en este momento tenemos 800 administrativos 
por contrato y 600 docentes por regularizar‖, manifestó. Recién llegado al cargo, el nuevo gobernador, Francisco Olvera 
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Ruiz, enfrentará su primer negociación con el gremio magisterial. Los últimos dos años, las negociaciones entre gobierno y 

SNTE fueron complicadas. En 2010 Luego de cinco meses de negociación, el gobierno estatal pactó la resolución del pliego 

petitorio por 180 millones 875 mil 230 pesos –10 millones de pesos más que el monto del 2009–, los que recibió el 
magisterio para resolver sus demandas y para bonos especiales para más de 40 mil trabajadores de la educación. En 

agosto del 2010, el entonces titular de la Secretaría de Gobierno, Gerardo González Espínola; la ex titular la SEPH, Rocío 
Ruíz de la Barrera; y la secretaria general del SNTE en Hidalgo, Mirna García López, dieron a conocer algunos detalles de la 

negociación. ―Las solicitudes fueron emanadas de la base, otras surgieron de las audiencias, otras de las giras de trabajo al 

estado, se recopilaron y fueron procesadas en este documento, hoy estamos aquí después de haber terminado las mesas 
de trabajo donde hubo reflexión y debate, pero siempre en el marco del respeto‖, señaló. (Gustavo Godínez, pág. 10) 

El Independiente-Próximo ciclo escolar, sin déficit de maestros: Olvera...El gobernador Francisco Olvera Ruiz 
aseguró que para el próximo ciclo escolar quedará resuelto el déficit de maestros en escuelas primarias de la entidad. 

Entrevistado al finalizar la ceremonia del lunes cívico en la primaria Vicente Guerrero, el mandatario dijo que actualmente 

hay cobertura educativa; sin embargo, la falta de maestros será resuelta a más tardar en agosto próximo. Antes, el jefe 
del Ejecutivo reiteró que a partir del siguiente periodo escolar pondrá en marcha el Programa de útiles escolares, además 

de la entrega de uniformes a jóvenes de secundaria y telesecundaria. Ante alumnos, maestros y personal directivo del 
plantel, se comprometió a mejorar la infraestructura física de todas las escuelas públicas del estado, a brindar más y 

mejores apoyos para el profesorado, así como una estrategia para garantizar calidad educativa. Descarta "guerra" de 

bandas criminales Al hablar sobre la seguridad y los hallazgos de personas ejecutadas el pasado fin de semana en distintas 
partes de la entidad, Francisco Olvera destacó la detención de por lo menos 18 personas en últimos días, presuntamente 

ligadas con bandas del crimen organizado. Descartó que los cadáveres sean producto de enfrentamiento entre grupos 
criminales en la entidad, y aseguró que su administración trabaja para que no se presente ese escenario aquí. Al referirse 

a la propuesta que hizo la diputada federal panista Gloria Romero León, en el sentido de solicitar apoyo del Ejército para 
atacar la ola de violencia que impera en algunas zonas de la entidad, el gobernador desechó tal posibilidad. "Estamos muy 

lejos de ver un escenario que exija, en el corto plazo pedir intervención de las fuerzas armadas. Hoy observamos un 

magnífico desempeño de las fuerzas locales". (Gerardo Neria, pág. 03) 

Criterio- Cierran hoy el registro- Hoy, a las 19:00 horas, concluye el plazo para que los miembros activos y adherentes 

de nueve municipios de la entidad realicen su registro como aspirantes a contender por nueve alcaldías. Hasta ayer sólo 

iban cuatro. Raimundo Ordóñez, secretario general del blanquiazul, informó que ayer sólo asistieron tres aspirantes por el 
municipio Tolcayuca, entre ellos Francisco Bautista y Rafael Cruz; mientras que por Ixmiquilpan llegó Cipriano Charrez 

Pedraza, líder moral del Movimiento Indígena Otomí (MIO). Cabe señalar que el domingo sólo el blanquiazul Ramiro 
Hernández Torres hizo los respectivos trámites para contender por la alcaldía de Huejutla. Esos nueve municipios son 

Atotonilco de Tula, Huehuetla, Huejutla, Ixmiquilpan, Pa-chuca, Tecozautla, Tepetitlán, Tolcayuca y Zimapán. Con los 
requisitos solicitados, los aspirantes serán entrevistados el próximo jueves, 14 de abril, en el Comité Ejecutivo Nacional 

(CEN). Será el PAN nacional quien los evalúe y posteriormente saque al finalista de cada municipio. Consecutivamente, 

este aspirante se medirá en una encuesta con el del PRD. Romero se registra hoy  Entre las 17:30 y 18:00 horas, la 
diputada federal del PAN, Gloria Romero León, realizará su registro en el CDE del PAN, para contender internamente como 

aspirante a la alcaldía de Pachuca. Extraoficialmente, se supo que a este registro asistirá la ex candidata a al gubernatura, 
Xóchilt Gálvez, quien se irá de facto con la diputada. Debido a que en este tiempo no ha podido conseguir su constancia 

de residencia en la capital. No obstante, Gloria Romero León todavía no solicita licencia en San Lázaro, a pesar de que ayer 

se dedicó a completar los requerimientos para presentarlos este día. De solicitar licencia, quien ocuparía el curul federal 
será su suplente, Horacio Ramírez Reyes, mismo que ha trabajado con ella desde que inició la 61 Legislatura federal. El 

sábado pasado, la ex abanderada de la coalición Hidalgo nos Une, Xóchitl Gálvez, dijo: ―Vamos a ganar Pachuca... 
(Aunque) hoy por hoy no tengo constancia, no me la han dado. Me dieron una aunque no dice el tiempo de residencia, 

entonces no tengo ganas de pelearme‖. (José Antonio Alcaraz, página 05). 

 

Criterio- Entregará Olvera Ruiz uniformes escolares- El gobernador Francisco Olvera Ruiz ratificó la próxima entrega 

de uniformes escolares para estudiantes del nivel secundaria, en un proyecto que pretende incrementar la cobertura de 
educación en el estado, a partir de apoyos a alumnos y padres de familia. El mandatario estatal apuntó que la meta del 

programa es dotar de uniformes a todos los estudiantes de secundaria y telesecundaria de la entidad. Explicó que a pesar 

de que ya se cuenta con una partida del presupuesto estatal destinada al programa de dotación de uniformes escolares, lo 
cierto es que cuando se precise cuántos menores pasarán de primaria a secundaria, se sabrá con exactitud el presupuesto, 

así como el número total de beneficiarios. Al presidir el lunes cívico en la escuela Vicente Guerrero, donde cursó sus 
estudios primarios, destacó que el objetivo de su administración será fortalecer a las instituciones de educación pública de 
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la entidad.  ―Daremos todo en beneficio de la escuela pública‖, indicó el gobernador de Hidalgo. El mandatario subrayó la 

importancia de fortalecer la educación, ya que sólo así podrá impartirse con calidad e integralmente. Detalló que por ello 

su administración emprenderá, además de la entrega de uniformes escolares a estudiantes de secundaria, otras acciones 
de apoyo a la educación, como la continuidad del Programa de Útiles Escolares, así como el mejoramiento de la 

infraestructura educativa, con el objetivo de contar con espacios de calidad que coadyuven a impartir una mejor 
educación. (Emmanuel Rincón, página 06) 

Plaza Juárez-  No habrá ejercito en las calles-  No hay el escenario que posibilite que el Ejército salga a las calles en 

Hidalgo, señaló Francisco Olvera Ruiz, gobernador del estado.  ―No estamos en este escenario, muchos de los cadáveres 
que se han encontrado no son de hidalguenses, obedecen a hechos que sucedieron en otro lado y simplemente los vienen 

a tirar dada la cercanía con la zona metropolitana; estamos lejos de vivir un escenario que exija, en el corto plazo, pedir la 
intervención del Ejército‖. El gobernador señaló que hay avances en la depuración de los cuerpos policíacos, que se ha 

dado de baja a elementos y detenido a quienes han cometido delitos o que estén vinculados con el crimen organizado. 

PRIMERA RENUNCIA DEL GABINETE Luego de que se confirmara la separación del cargo de Pascual Cervantes como 
coordinador de Comunicación Social, Francisco Olvera manifestó que no fue una renuncia como tal, sino que se le había 

invitado a formar parte de su equipo pero se le presentó otra opción laboral.―Simplemente lo habíamos invitado a que nos 
acompañara en la etapa de transición con la perspectiva de que pudiera incorporarse, esa fue la invitación; sin embargo, 

es una persona que tiene muchas relaciones y proyectos, y tuvo una mejor oportunidad‖, dijo y agregó que aún se está en 

análisis de la persona que ocupará su lugar. ANUNCIA  UNIFORMES PARA ALUMNOS DE SECUNDARIA Francisco Olvera 
regresó al plantel donde estudió la primaria, encabezó la ceremonia cívica del Lunes Cívico en la escuela primaria Vicente 

Guerrero, antes Leona Vicario. Con la presencia de quienes fueran sus maestras, señaló que el futuro de Hidalgo se 
siembra a partir de la educación, desde las aulas, por lo que refrendó su compromiso de impulsar un trabajo cercano y 

coordinado con las escuelas públicas de todos los niveles y de todas las regiones del estado. Anunció que se dará 
continuidad al Programa de Útiles Escolares y uniformes gratuitos a los estudiantes de secundaria y telesecundaria, acción 

que se institucionalizará; se emprenderá un programa para mejorar la infraestructura educativa, y ―labor de rehabilitación 

en toda la entidad para contar con espacios de calidad, que coadyuven a impartir una mejor educación‖, comentó. En 
cuanto a la educación, señaló que el reto será elevar la calidad, debido a que ya se cuenta con la cobertura necesaria; 

aunque reconoció que hay falta de maestros en nivel primaria, dijo que en el próximo ciclo escolar el tema quedará 
resuelto. (Nadia Mejía. Página 03) 

P L A N O       M U N I C I P A L  

Milenio-Por „error‟ dejan a Pachuca sin dinero para seguridad: El coordinador de la Comisión Permanente de la 

Policía Preventiva, Tránsito y Vialidad del Cabildo de Pachuca, Jorge Mendoza Briseño, aseguró que en la primera semana 
de mayo llegarán los recursos del Subsidio para la Seguridad Pública de los Municipios provenientes de la Federación 

(SUBSEMUN), luego de que por un ―error‖ no se diera correctamente la cuenta de banco donde debía depositarse el 
dinero. ―Están en solución ese tipo de situaciones. Muchas veces un error de dedo se puede prestar a ese tipo de 

situaciones, pero estoy seguro de que ya no va a haber ese tipo de problemas‖. Según la página del Secretariado Ejecutivo 

del Sistema Nacional de Seguridad Pública, al municipio de Pachuca le corresponden 10 millones de pesos de SUBSEMUN, 
además de que el ayuntamiento debe de aportar otra cantidad, esto según las reglas operativas del propio Subsidio. Sin 

embargo, en el mismo sitio web se especifica que la Federación ya depositó la primera parte de los recursos, pero en el 
caso de Pachuca (junto a otros cuatro municipios hidalguenses), no recibieron el dinero. ―No se deposita por carecer de 

cuenta bancaria estatal‖, especifica la página de Internet. El regidor priista comentó que solucionado este problema, será a 
más tardar el próximo mes cuando lleguen los recursos del Subsidio, pues se cruzará el periodo vacacional de Semana 

Santa, por lo cual es complicado asignar el dinero. ―Entiendo que en estos días próximos deberán de llegar, ya debieron 

haber llegado, pero desgraciadamente por otro tipo de situaciones, a lo mejor burocráticas, no se han obtenido, creo que 
estamos a unos cuantos días de tenerlos. ―No es que se esté negando, estuvo mal el número de cuenta, pero siento que 

en unos 15 o 30 días ya estarán aquí los recursos, porque en las oficinas federales, estatales y municipales muchos van a 
salir de vacaciones. Espero que a partir de mayo ya contemos con esos recursos‖, explicó el integrante del Cabildo. 

Mendoza Briceño agregó que también están en juego recursos del municipio, pues al ser un programa compartido entre 

los Ayuntamientos y la Federación, los primeros también aportan cierta cantidad de dinero, que en el caso de Pachuca 
llega a la decena de millones de pesos. ―Estaríamos hablando de unos 10 millones de pesos en seguridad los que debe 

aportar el municipio. Indudablemente están asegurados esos cuatro millones (los que aporta la Federación), pues son una 
gran ayuda para los municipios no sólo para Pachuca, sino para los 84 municipios del Estado de Hidalgo‖, comentó el 

regidor. Para el 2010, el Gobierno Federal aportó 10 millones de pesos al SUBSEMUN para el caso de Pachuca, de los 
cuales se ejercieron seis millones 692 mil 465 pesos, más otros tres millones 12 mil 76 pesos que ya estaban 
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comprometidos, dejando un saldo de 295 mil 458 pesos. Los rubros en los que se invirtieron estos recursos fueron: 

Profesionalización, Equipamiento, Operación Policial e Infraestructura, esto según los reportes del municipio publicados en 

su página de Internet en el apartado de Transparencia. En la misma situación se encuentran los municipios de 
Ixmiquilpan, Tepeji del Río, Tula de Allende y Tulancingo, pues siguen sin percibir cada uno cuatro millones de pesos, 

siendo los únicos cinco ayuntamientos de los 220 inscritos en el programa federal en esta situación. En la primera entrega, 
reporta el Secretariado, se repartieron mil 689 millones 250 mil 600 pesos para el equipamiento, capacitación, 

infraestructura y operación de los cuerpos policíacos municipales de buena parte del país. (Alejandro Suárez, pág. 08) 

P L A N O      N A C I O N A L  

Milenio-Caos en el DF por violencia del SME: Los integrantes del Sindicato Mexicano de Electricistas (SME) 
protagonizaron diversos disturbios y otros actos de violencia al enfrentarse con granaderos, incendiar vehículos, dañar 

instalaciones de la Comisión Federal de Electricidad (CFE) y agredir físicamente a trabajadores de la paraestatal, bomberos 
y representantes de los medios de comunicación. El saldo de las acciones del SME fueron cinco vehículos incendiados, 11 

detenidos, un trabajador de CFE y tres reporteros lesionados, así como usuarios del Sistema de Transporte Colectivo Metro 
intoxicados por gas lacrimógeno. La jornada de protestas comenzó antes de las 7 de la mañana, cuando un contingente de 

trabajadores que mantiene el movimiento de resistencia contra la extinción de Luz y Fuerza del Centro (LFC), que 

encabeza Martín Esparza, arribaron a las instalaciones de la calle Marina Nacional y Melchor Ocampo, en la delegación 
Miguel Hidalgo. Según información de la Procuraduría General de Justicia del Distrito Federal (PGJDF), el primer 

contingente fue de 400 personas, pero una hora después se multiplicó. Reportes de la Secretaría de Seguridad Pública 
local indican que en total sumaron mil 500 manifestantes. La PGJDF dio a conocer que a las 7:45 horas el descontrol y la 

violencia comenzaron. Primero incendiaron un auto Tsuru color blanco sin placas de circulación y un Volkswagen sedán, 

matrícula MEK- 2193. Fue entonces que quitaron las rejas metálicas para arrojar petardos al edificio que hoy tiene la CFE. 
Metros adelante, al caminar sobre la lateral de Marina Nacional y llegar a la calle Tizoc y Circuito interior, quemaron otro 

Volkswagen Sedán, placas LUD-6812, y un Ford Topaz. ―Luego encontraron a su paso una camioneta Chevrolet Silverado 
con logotipos de la Comisión Federal de Electricidad, bajaron por la fuerza al conductor para agredirlo y causaron daños al 

vehículo. Esta persona se encuentra con lesiones en el Hospital Magdalena de las Salinas‖, dijo el procurador capitalino, 
Miguel Ángel Mancera. La CFE informó que el trabajador lesionado se llama Víctor Manuel Anaya Huante, de quien se 

desconoce su estado de salud. Para intentar controlar los disturbios, SSP-DF dispuso de 600 granaderos y 100 policías de 

Tránsito. Los integrantes del SME tampoco permitieron a los bomberos sofocar los incendios y, por el contrario, lesionaron 
a cuatro uniformados y tres reporteros. El contingente de electricistas estuvo encabezado por Esparza y los miembros de la 

directiva sindical, quienes tras protestar en las instalaciones de la paraestatal marcharon rumbo a la Secretaría de 
Gobernación (Segob), donde les fue impedido el paso y sólo lanzaron petardos en las inmediaciones del edificio. Por ello, 

los electricistas se dirigieron al Zócalo capitalino, donde mantienen un plantón para exigir que se les contrate en la CFE o 

que el Congreso de la Unión ordene la creación de una nueva empresa que dé cabida a los más de 15 mil trabajadores de 
la resistencia. Durante su paso por la avenida Pino Suárez, poco antes de las 11 de la mañana, se registró un nuevo 

incidente cuando cartuchos de gas lacrimógeno cayeron a la entrada de la estación del Metro Zócalo y afectaron a decenas 
de usuarios. Al lugar arribaron 12 ambulancias que brindaron atención a los afectados, mientras que los sindicalistas 

solicitaban sus datos personales y los invitaban a interponer denuncias penales contra el gobierno federal por lesiones y 

―represión‖. La SSP-DF atribuyó la utilización de químicos a los elementos de la Policía Federal que se encontraban 
resguardando Palacio Nacional. Al mediodía, Esparza y la directiva sindical ofrecieron una conferencia de prensa en el 

campamento del Zócalo, donde se deslindaron de las acciones y aseguraron que las movilizaciones fueron infiltradas. 
―Categóricamente decimos que nuevamente hay gente infiltrada en nuestro movimiento, tenemos datos. Lo único que 

buscamos es que nos regresen nuestra fuente de trabajo‖, aseguró. Pese a haber encabezado las protestas, Esparza 
deslindó ―categóricamente de cualquier agresión al SME‖, por lo que adelantó que presentará pruebas en video y 

fotografía de las personas infiltradas. Asimismo, reiteró que las movilizaciones pacíficas continuarán hasta que se cumpla 

con sus demandas, por lo que exhortó al Congreso de la Unión a aprobar la iniciativa que plantea la creación de una nueva 
empresa eléctrica para dar servicio en el centro del país, para lo que, anunció, realizarán otras manifestación el próximo 

miércoles 13 de abril afuera de la Cámara de Diputados. Esparza volvió a responsabilizar al secretario del Trabajo, Javier 
Lozano, del conflicto, al señalar que se ha negado a resolver de fondo la demanda de empleo del sindicato. Hasta la tarde 

de ayer, la directiva del SME aseguraba desconocer el nombre y número de agremiados detenidos, mientras que en la 

Agencia 50 Investigadora del Ministerio Público, 11 agremiados fueron presentados. La Fiscalía Central de Investigación 
inició la averiguación previa ACI/T2/102/11-04 por los delitos de resistencia de particulares, lesiones y daños en propiedad 

ajena. Mientras Esparza aseguró que los responsables fueron infiltrados, los 11 detenidos son ex trabajadores de LFC y se 
trata de Marco Antonio Cortés Cruz, con número de trabajador o nutra 057492; Francisco Javier Domínguez Amaya, 
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número 094726; Eusebio Valdez Morales, 050308; Rodolfo Vivas Espíndola, 021668; Jorge Ulises Uribe Gaona, número 

022692; Rogelio García Flores, con el 062940; Gilberto Burgos Martínez, 079303; Gabriel Rodríguez Arriaga, 088481; Hugo 

Medina Rodríguez, con el 088765; Álvaro Figueroa Santiago, con el 075265, así como el jubilado Gabriel Blas Bastián. La 
situación jurídica de los 11 detenidos, cuatro de ellos con golpes que ameritaron su traslado a un hospital, se definirá a 

más tardar el miércoles a las 12:40 horas. Los delitos que el Ministerio Público imputa a los detenidos son considerados no 
graves en el Código Penal, pero su situación se puede agravar si las autoridades consideran que actuaron en pandilla. En 

un principio, las autoridades judiciales detuvieron a 12 personas, pero una de ellas, menor de edad, declaró que era ajeno 

a la manifestación y comprobó que tenía su domicilio por la zona. En tanto, el fiscal central de investigación, Mauricio 
Blancas, confirmó que la PGR también inició una averiguación previa para investigar delitos cometidos en el ámbito federal. 

Denuncia contra Esparza El reportero de Radio Fórmula Juan Carlos Santoyo, quien fue agredido durante la 
manifestación por integrantes del SME, presentó una denuncia de hechos contra Martín Esparza, a quien acusó de 

señalarlo para que sus seguidores lo golpearan. La averiguación previa FAE/AT2/94/11-04 se inició ante el Ministerio 
Público de la Fiscalía de Asuntos Especiales de la PGJDF por los delitos de lesiones, robo y lo que resulte, y se señala como 

principal responsable al líder gremial. En la manifestación también fue agredido el fotógrafo del periódico La Jornada, 

Marco Pelaez. Estallan mufas Cuatro mufas explotaron la tarde de ayer en el Centro Histórico, lo que ocasionó que siete 
calles del primer cuadro de la ciudad se quedaran sin luz, pero sin que se registraran personas lesionadas. Las calles 

afectadas fueron Isabel La Católica, Fray Servando, El Carmen, San Ildefonso, Bolívar y Uruguay. Elementos del Cuerpo de 
Bomberos controlaron los incendios en 20 minutos. – Ecos “Asunto federal” • Desde el comienzo de las movilizaciones 

del SME, el Gobierno del DF ha argumentado que la extinción de LFC es un asunto de carácter federal, por lo que ha 

limitado su intervención durante las protestas y las agresiones de los trabajadores. • En julio de 2010, Ebrard solicitó un 
acuerdo de respeto a Martín Esparza, debido a que las movilizaciones afectaban a los ciudadanos del Distrito Federal. • 

Luego de los hechos de ayer, Marcelo Ebrard aseguró que no se van a permitir más actos vandálicos, aunque esto se ha 
vuelto recurrente en las protestas de los electricistas. (Leticia Fernández, pág. 18) 

Milenio-Moreira feliz, porque se frustró la coalición: El presidente del PRI, Humberto Moreira, celebró que haya 

prevalecido la ―congruencia‖ de un grupo mayoritario del PRD y que la alianza en el Estado de México con el PAN no se 
concretara. Aunque se dijo respetuoso de la vida interna de otros partidos, el priista celebró la decisión tomada por el 

Comité Nacional del PRD y consideró que se deberá dar una explicación a quienes participaron en la consulta ciudadana. 
En conferencia de prensa efectuada en la sede del partido, a la que también asistió el precandidato único al gobierno de 

Nayarit, Roberto Sandoval, el presidente priista habló de las alianzas que no se efectuaron en el Estado de México. ―Creo 

yo que nuestra competencia será con los tres partidos y obviamente nuestra posición será de ganar la simpatía de la 
gente, cuando se permita hacer la campaña. No sé en qué posición quede uno u otro de ellos dos, si en segundo o en 

tercero. Creo yo que tienen una dificultad, que es ¿cómo explicarle a la gente que fue aquel domingo lo que sucedió?‖, 
agregó. En tanto, el secretario de Elecciones del PRI, Ricardo Aguilar, dijo que en el Estado de México los comicios siempre 

han sido competidos, por lo que llamó a no subestimar a los otros partidos. ―Soy un partidario de no subestimar a ningún 

partido político: PAN, PRD y PT. Todos los partidos políticos son respetables en el Estado de México, la circunstancia en 
que ellos están en estos momentos no aventaja ni disminuye al partido, nosotros tenemos una estrategia independiente a 

lo que sucede en otros partidos políticos y jamás el PRI ha trabajado dependiendo de las decisiones de otros partidos‖. El 
nuevo secretario de Elecciones a escala nacional advirtió que el partido estatal no puede ser arrogante y deberá darle su 

justa dimensión a cada una de las agrupaciones políticas. (Miriam Castillo, pág. 20) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S  

Milenio-Trascendió: 

Que los hechos violentos que protagonizó ayer el Sindicato Mexicano de Electricistas, y una irrupción de militantes de la 
organización ambientalista Greenpeace, apuraron para hoy una reunión de todas las bancadas del Senado para blindar el 

nuevo edificio, que parece pintado para convertirse en el nuevo manifestódromo de la Ciudad de México. 

Lo único seguro es que la Policía Federal tendrá un numeroso y permanente destacamento en el cruce de Insurgentes y 

Reforma. 

Que quien quedó frente a un dilema fue el presidente de la Confederación Nacional Campesina, Gerardo Sánchez. 

El líder de la central campesina priista había ofrecido respaldo al SME. Sin embargo, después de la violencia de ayer, y de 
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que el presidente del partido, Humberto Moreira, renegara del líder Martín Esparza, va a estar difícil que cumpla su 

palabra, ofrecida hace semanas en un encuentro privado. 

¿O la CNC se irá por la libre? 

Que de bajo perfil será la visita a México de la presidenta de Argentina, Cristina Fernández. 

El jueves se reunirá con el presidente Calderón y se marchará el viernes. El tema de la gira serán las relaciones 
comerciales entre los dos países. 

La señora Fernández aterrizará justamente dos años después de que Argentina levantara un cerco para protegerse de la 
―mexicana‖ influenza A/H1N1. 

Que cuando la fatalidad toca a la puerta, no hay forma de impedir su entrada. 

Claudia Ávila Yáñez no era la subdelegada de la Procuraduría General de la República en Durango, como se informó, 
sino la encargada del despacho mientras la titular daba a luz. El hecho no pareció importarles a los criminales que la 

levantaron y asesinaron la semana pasada. 

Que por tercera ocasión la delegación Xochimilco clausuró la construcción de un edificio del Ejército de Salvación, a pesar 

de que todos los papeles y permisos parecen estar en orden. 

No es sorpresa, ya que a la gente de la institución de asistencia se le ha dicho que las clausuras son por ser evangélicos 

(¿no que no hay discriminación?) y porque los vecinos no quiere más pobres por ahí. (Redacción, pág. 2)  

Milenio-¿Y si hoy se registra Xóchitl?: Este día cierran los registros para aspirantes a las presidencias municipales de 

Hidalgo por parte del Partido Acción Nacional en donde presentarán sus mejores cartas para la consulta que sostendrán 
con el PRD para municipios como Pachuca, Huejutla, entre otros. Si bien es parte de un proceso interno dentro de Acción 

Nacional en el estado, puede ser la punta de lanza para el inicio de la guerra sucia y el verdadero cotejo rumbo a la 

elección de alcaldes del 3 de julio. Esta tarde se registrará la diputada federal Gloria Romero y la incógnita surge en saber 
si hará lo mismo la ex candidata a Gobernadora, Xóchitl Gálvez Ruiz. Si ambas se apuntan por Pachuca, es obvio que la 

primera tendría que declinar por la ex funcionaria federal y entonces el PAN amarraría de forma total su alianza con el 
PRD. Dentro de todo este hermetismo que maneja el PAN por saber si Gálvez será su candidata para la capital del estado 

debemos preguntarnos si en verdad tendría un impacto de alcance social verdadero. Qué piensa el PAN de Xóchitl como 

alcaldesa. Su líder Gonzalo Trejo jamás ha profundizado en el tema. Qué espera la ciudadanía de un presidente municipal 
cuando el motor económico y del desarrollo lo lleva el comercio, las pocas empresas privadas que emplean a la mayor 

parte de pachuqueños y el dinero foráneo que inyectan ciudadanos que parten cada día a otros lugares. Qué tanto pesa 
Xóchitl Gálvez como para ser la nueva alcaldesa de Pachuca. Creo que la gente debería preguntarse lo mismo, pues más 

allá de la imagen de una mujer luchona, que no se deja de nadie y que es empresaria, madre y esposa, existe un interés 
político de por medio. Si hoy se registra Xóchitl Gálvez a la candidatura del PAN por Pachuca creo que sólo al PRI y al PRD 

le va a importar. Creo que la gente ya se harto de tanta información previa, de tanta amenaza de que voy con todo y 

contra todos, eso se percibe con tan sólo salir a la calle, tomar un transporte, ir al mercado, encontrarse un vecino y 
platicar. Para desgracia de los ciudadanos, a ningún políticos le interesa lo anteriormente aquí descrito, sin embargo, existe 

la leve esperanza de que personajes nuevos (jóvenes sobre todo) irrumpan en la escena política hidalguense como 
aspirantes a ediles y eso podría traer consigo mejores tiempos. (Eduardo González, pág. 03) 

La Crónica- Jesús, Alfredo, José, Julio, Paula… ¿Quién para Pachuca? Una vez que la diputada federal Carolina 

Viggiano Austria ha declinado participar en el proceso de su partido, el Revolucionario institucional (PRI), para elegir al 

candidato a presidente municipal de Pachuca, y preferir un norte, la lista de de aspirantes se centra en cinco personajes. 

Entre ellos una mujer. Cuatro de ellos, excepto la mujer, convivieron el sábado pasado durante la celebración del 

cumpleaños de Alfredo Bejos Nicolás, quien estuvo acompañado del presidente estatal del tricolor, Omar Fayad Meneses. 

Aunque también compartió con José Saade Kuri, con Julio Menchaca Salazar y con Jesús Antón de la Concha. Todos ellos 

declarados aspirantes a la candidatura para contender el 3 de julio próximo. Ellos son, junto con Paula Hernández Olmos, 

quienes formaran la lista de cinco que para estas horas se habrá reducido solo a tres políticos con posibilidades reales de 
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ser tornados en cuenta por su partido para desagraviarse de la derrota sufrida el pasado 4 de julio, cuando los dos 

candidatos a diputados locales. Luis Gil Borja y José Ram6n Vicente Diez, fueron derrotados por la oposición, formada por 

los partidos PRD y PAN; que postularon a Yolanda Telleria y Sandra Ordaz. Sea Jesús, Alfredo, José, Julio o Paula, ninguno 

tendrá la fácil tarea de ir solamente a convencer a sus correlacionados, sino que deberán hacerlo con quienes mostraron 

su hartazgo al partido que representan y a las figuras que fueron postuladas. No solo deberán vencer, antes tendrán que 

convencer de que no son más de lo mismo. (Carlos Camacho, pág. 03) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   L O C A L E S  

Criterio- Se dice …  

que es inminente la publicación del segundo paquete de convocatorias del PRI para las candidaturas a las presidencias 
municipales. Salvo que se den cambios de último minuto, serán 26 los municipios incluidos en esta llamada a la militancia 

del tricolor. Entre las demarcaciones más importantes —políticamente hablando— que se incluyen en la convocatoria están 
Tulancingo, Tizayuca, Tepeji y Molango. En todos los casos, estos municipios representan cabeceras distritales. 

que a todo vapor trabajan ya los prestadores de servicio turístico de las distintas regiones de la entidad para estar listos y 
recibir a miles de paseantes que, con motivo de las vacaciones de Semana Santa y Pascua, llegarán a tierras hidalguenses. 

Compras de insumos, limpieza y remozamiento de espacios, y puntos de prevención dan vida al estado en estos días 
previos al periodo vacacional. 

que Domingo Meléndrez, regidor por Convergencia en el Ayuntamiento de Calnali, recibió 63 mil pesos por parte del 
alcalde Wenceslao Revilla como apoyo para los habitantes de la comunidad San Andrés, quienes en dos ocasiones se 

han manifestado frente a la presidencia municipal. El problema ahora es que el referido regidor sólo quiere entregar una 
parte, lo que ha generado inconformidad por parte de los vecinos de esa localidad, quienes de nueva cuenta se preparan 

para manifestarse, e inclusive hasta tomar las instalaciones de la alcaldía. 

que en Zacualtipán hay una docena de militantes del PRI que están dispuestos a ―sacrificarse‖ por el bien del municipio 

asumiendo la candidatura de su partido a la presidencia municipal. Por lo pronto, los seis tiradores más aventajados son 
Miguel Romero Olivares (funcionario estatal), Sabás Sánchez (coordinador regional), Julio César Hernández 

(director de Gobernación), Cristino Sanromán (empresario), Francisco Partido (funcionario estatal) y Alfredo 

Córdova Arteaga (secretario municipal). ¿A ver quién resulta el ganador? 

que con pasos firmes, y sin hacer mucho ruido, el secretario de Educación Pública, Joel Guerrero Juárez, cumplió la 
primera semana de su encargo al frente de esa importante dependencia estatal. Guerrero Juárez, veterano funcionario, 

ha dialogado con gran parte del equipo de trabajo de la oficina y, según explican los involucrados, se ha mostrado 

conciliador en su actitud hacia sus compañeros. 

que hoy es una fecha importante en las oficinas panistas de la capital hidalguense, pues se cierra el registro de aspirantes 
a la alcaldía de Pachuca. La única que hasta el momento ha dicho públicamente que va es Gloria Romero de Tellería. 

¿Se animará alguien más a entrar en la contienda? 

Milenio-El pájaro carpintero… 

Que en la delegación de la Secretaría de Desarrollo Social están habiendo varios cambios en las direcciones 

generales, pues hay quien dice que los nuevos directores de programas están siendo reclutados directamente de un 
partido opositor, como Juan Carlos Luna, quien es director de la Unidad de Vivienda y ex operador político de 

Hidalgo Nos Une en la elección por la gubernatura. Dicen que todos los movimientos están orquestados por una 
diputada federal y una ex candidata. ¿Será? 

Que en varias partes de Ixmiquilpan y Pachuca han aparecido algunas mantas con el logotipo del PRI, pero firmada por 
campesinos, donde exigen al tricolor que lance candidatos ciudadanos para las próximas elecciones del 3 de julio, las 

cuales le adjudican a Pedro Solares, líder de la CNAPS. Además, dicen que quien ya se está apuntando para ir como 
candidato arropado por el PRI es el ex director general del DIF, Jesús Antón de la Concha, pues dicen que ya le 
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dieron ganas de competir por la alcaldía.  

Que quien ya comenzó una ciber campaña electoral es el aspirante perredista por Pachuca Natividad Castrejón, quien 
se anuncia en varios servidores de correo electrónico; sin embargo, lo más curioso es que sus contrapartes partidistas se 

preguntan de dónde obtiene el dinero para pagar sus anuncios, pues todavía no han dado ni un centavo para campañas y 
en el PRD niegan que le hayan prestado. 

Que quien está detrás de la manifestación ayer en Huejutla en contra de la alianza PAN-PRD es el regidor panista de ese 
municipio Paulino Ramírez, de quien dicen está en contra de las coaliciones porque asegura que por lo menos en la 

Huasteca no dan resultado. Dicen que el regidor incómodo, como lo llaman en la alcaldía, prepara otras marchas en contra 
de la alianza pero ahora en Pachuca. ¿Lo dejará Gonzalo Trejo? 

Que a quien le están enseñando todo lo relacionado al medio ambiente es al secretario de Medio Ambiente, 
Honorato Rodríguez Murillo, quien dicen que desconoce los procesos que hay en la dependencia a su cargo para el 

cuidado de los ecosistemas de Hidalgo. Lo bueno es que dicen que aprende rápido, pues dicen que ya quiere tener agenda 
pública para que lo vean en todo el estado. (redacción, página 03) 

Milenio-Las perlas… 

―No podemos hacer una coalición con el PAN, con un partido que está en el gobierno y que ha arrojado resultados 

adversos para los mexicanos.‖ 

Mariano Torres, dirigente del PT, sobre la solicitud a la dirigencia estatal del sol azteca para que abandone la alianza con 

el PAN.  

―Muchas veces un error de dedo se puede prestar a ese tipo de situaciones, pero estoy seguro de que ya no va a haber 

ese tipo de problemas.‖ 

Jorge Mendoza Briseño, coordinador de la comisión de Tránsito en Pachuca, sobre el ―error de dedo‖ que frenó 
recursos para la capital. 

―He tenido la oportunidad de acudir con el presidente municipal, pero solo a eventos de mi ramo, como cuando se 
inauguró una casa de Salud.‖ 

Enrique Macedo, aspirante a la alcaldía de Tulancingo, sobre sus aspiraciones políticas. (redacción, página 03) 

Independiente-El Socavón: Hasta 40 grados centígrados podrían alcanzar las temperaturas en próximos días…¡Aghhh! 

(redacción, primera plana) 

Diario Vía Libre-Deslinde:  

En 1982, a pesar de contar con el apoyo total del ex gobernador Jorge Rojo Lugo, y la estructura creada en la Universidad 

Autónoma de Hidalgo (UAH) por el rector Carlos Herrera Ordoñez, para apoderarse de la institución, el grupo que 

encabezaba Gerardo Sosa Castelán, requería recursos para culminar la obra, por ello tenían que concentrar a los 
consejeros leales para que no fueran ―tentados‖ por los adversarios y garantizar el triunfo de Juan Alberto Flores Álvarez. 

La mayoría no contaba con dinero, así que parte de la campaña se logró con compromisos al corto plazo; también hubo 

casos extremos, Adolfo Pontigo Loyola, aportó para la causa lo obtenido de la venta de su Mustang, blanco y rines 

cromados que era su orgullo; así se incorporó al círculo principal que ese 3 de marzo tomó el control de la Autónoma del 
Estado de Hidalgo (UAEH). 

Deportista consumado, no ha dejado de prepararse académicamente, suma varias especialidades; pero tampoco abandonó 

el viejo estilo porril con el que dominaron a la institución, el que puso en práctica para ―correr‖ de la universidad al doctor 
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Pablo Vargas González, caso que llevado al terreno de la justicia laboral, deja mal paradas a las autoridades universitarias. 

Del otrora Grupo Universidad, Adolfo Pontigo es sobreviviente, a los demás Gerardo Sosa se los sacudió o los redujo a 
empleados de universidad; algunos con menor fortuna han caído a la cárcel o con la salud mermada, han sido 

abandonados a su suerte, cuando su aporte al grupo en su momento fue determinante para el encumbramiento del jefe 
del clan. 

Así como en la cinta de 1992, dirigida por Michael Mann basada en la novela de James Fenimore: The Last of the 
Mohicans, Adolfo Pontigo Loyola, hoy flamante secretario general, puede ser el único del Grupo Universidad original, que 

tal vez pueda ser rector, a los demás Gerardo Sosa los eliminó, para evitar que algún día le disputarán el control de su 
tribu y su territorio. (Alberto Witvrun, pág. web) 

Visto bueno- Radio Pasillo del Martes… 

Suena a todo volumen que varios panistas hidalguenses, entre ellos la diputada federal Gloria Romero, 

aprueban la incursión del Ejército Mexicano en el estado de Hidalgo, luego de que a últimas fechas la violencia se 

ha intensificado en varios municipios de la entidad. 

Mientras la legisladora blanquiazul está a favor de que militares resguarden las calles hidalguenses ante la falta de 
seguridad, los diputados federales priistas culpan de este fenómeno de violencia al gobierno federal, el cual, 

dicen, lejos de aminorar los daños colaterales, sólo ven cómo las cifras de muertos asciende dramáticamente. 

Pese a ello, los tricolores no consideran que la situación sea motivo para que los soldados entren en acción. 

Suena en Radio Pasillo que el personal de la Coordinación de Comunicación Social en el municipio de 
Mineral de la Reforma debería tomar un curso de ortografía, pues son recurrentes los errores en sus boletines de 

prensa y los avisos a los reporteros que cubren la fuente. 

Ayer, el área envío un comunicado relativo a la entrega de obras de electrificación en Amaque y Pachuquilla, no sin antes 

el agradecer el apoyo de los medios para la “difusión” (sic) de la nota. 

En Radio Pasillo se escucha que el director de Ecología de Tula, Mariano Serrano Flores, está muy enojado 
con el ex secretario de Medio Ambiente estatal, Roberto Reyes Monzalvo, a quien señala de no haber cumplido el 

compromiso de impulsar la construcción de un relleno sanitario regional en esta parte de la entidad. 

El ex funcionario había anunciado que la obra quedaría terminada en febrero, pero a la fecha no se ha concluido y el 

problema es que el ex diputado local ya no despacha en la dependencia, donde fue sustituido por otro ex legislador, pero 
del PVEM: Honorato Rodríguez Murillo. 

Suena en Radio Pasillo que continúa el “estira y afloje” entre los estacionamientos de plazas comerciales y 
la Presidencia de Pachuca, respecto al famoso tema de las horas gratuitas condicionadas. 

Ahora resulta que los aparcamientos volvieron a solicitar amparo legal, con el propósito de no “regalar” el servicio a 

sus clientes. (Redacción, pág., web) 

Uno más Uno-Pachuquillas: Para exigir la destitución de la directora de la Primaria Víctor Gil, padres de familia 
bloquearon desde las primeras horas de ayer la vía Refugio-Texas, del municipio de Atotonilco de Tula, directora Areli Gil 

López y a la maestra Guadalupe Benítez Pérez de dar malos tratos a los estudiantes de dicho centro escolar…(Redacción, 

primera plana) 

La Crónica- Grillerías- ASPIRANTES- En la cazuela de los grillos se menciona últimamente a Juan Alberto 
Flores, ex rector de la UAEH, como un aspirante serio para jugar por la candidatura de Pachuca. Flores fue 

secretario del Despacho en la administración de Manuel Ángel Núñez. Juan Alberto Flores se suma a la terna que 

es evaluada por quien decide estas cosas…por supuesto el PRI. Los grillos mencionan a Jesús Antón de la Concha, Alfredo 
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Bejos y José Pablo Maauad. Hagan sus apuestas dicen los malosos grillitos. 

HERENCIA PANISTA- Al ser presentadas las planillas de Acción Nacional para el proceso de renovación de 
ayuntamientos confirmaron que en Mineral de la Reforma los dirigentes blanquiazules inscribieron a toda su 

familia. En la planilla encabezada por Luis Baños aparecen como aspirantes a regidores, su esposa; también 
la mamá de Gonzalo Trejo, dirigente estatal del partido y completa la lista la esposa de Julio Vargas, otro 

prominente militante. Tal medida generó molestias al interior del comité estatal y de inmediato se confirmó que 

Doménico Ortega Apendini, otro connotado panista de Mineral de la Reforma inscribió una planilla alternativa para tratar 
de contrarrestar esa repartición. En Pachuca, la planilla que registró Natividad Castrejón como aspirante a la alcaldía 

presenta en el número uno de los regidores a Guillermo Vargas, hermano de la delegada estatal del IMSS, Marisol Vargas. 
(Redacción, pág. 02) 

La Crónica- Arriba- Sergio Monroy El nuevo jefe de prensa del Congreso del estado es una cara fresca en la 

administración pública; no obstante, cuenta con una amplia experiencia en medios de comunicación. Dinamismo, 
conocimiento de la fuente y sobre todo ―don de gentes‖ son apenas algunas de las características que presenta este joven 

comunicador hidalguense, las cuales servirán seguramente para el buen desempeño de sus actividades. 

 Abajo - Luis Baños El aspirante a la candidatura de Acción Nacional a la presidencia municipal de Mineral de la Reforma 

ya defraudó a sus seguidores, pues se le tenía como un militante comprometido y congruente, sin embargo, al confirmarse 

que incluyó a su familia en los listados para obtener regidurías en dicho municipio, demostró que no es un político serio y 
que antepone su beneficio al de sus correligionarios y por ende al de la población. (Redacción, pág. 02) 
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